

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

BERLIN | 26 MAI 2023

## LES SYNDICATS EUROPÉENS APPORTENT LEUR SOUTIEN AUX SALARIÉS DE FRET SNCF.

Le 15<sup>ème</sup> Congrès de la Confédération Européenne des Syndicats (CES) s'est ouvert le 23 mai 2023 à Berlin, en Allemagne. 93 organisations syndicales nationales de 41 pays européens, 10 fédérations syndicales sectorielles européennes et des invités spéciaux d'Europe et d'ailleurs sont ainsi réunis. La situation de FRET SNCF a fait l'objet d'une motion d'urgence portée par ETF (Fédération Européenne des Travailleurs des Transports) adoptée lors de ce congrès.

**Ce vote marque la solidarité de l'ensemble des travailleurs européens aux cheminotes et cheminots français de FRET SNCF.**

**A** lors que le Gouvernement venait de réunir les organisations syndicales pour annoncer la mise en place d'un « scénario de discontinuité » pour FRET SNCF, la voix des cheminotes et cheminots a été portée et soutenue lors du congrès de la CES.

L'adoption de cette motion d'urgence n'est pas uniquement symbolique.

C'est également la marque très concrète du rejet du dogme de la concurrence qui amène, partout en Europe, à de calamiteuses décisions.

C'est aussi l'expression très concrète du soutien et de la solidarité des syndicats et des travailleurs européens.

Pour rappel, cette discontinuité imposée, brutale et injuste signifie :

- # La liquidation de la Société FRET SNCF
- # La suppression de 500 postes
- # L'abandon de 30% des trafics et l'impossibilité de candidater sur ces trafics pendant 10 ans
- # La cession des locomotives aux opérateurs reprenant les trafics de FRET SNCF
- # L'explosion de FRET en 2 filiales et l'ouverture de leur capital.

Cette situation se base sur une vision purement technique qui considère que les marchés peuvent se passer d'un opérateur à l'autre sans considérer un seul instant les salarié.e.s qui font le ferroviaire.

### **CETTE DÉCISION TRADUIT UN PARADOXE QUI GRÈVE NOTRE AVENIR!**

Comment peut-on mettre à mal un outil indispensable à la transition énergétique au profit d'une stricte vision dogmatique ?

Les enjeux sont évidemment sociaux. Ils sont également ceux de notre destin commun, de la construction d'une transition énergétique juste et efficace, de notre avenir, tout simplement.

La CES a donc apporté tout son soutien aux salariés de FRET SNCF et à l'ensemble des salariés du rail.

**PLUS QUE JAMAIS, LA SOLIDARITÉ EST UNE PRIORITÉ.**

**LA CFDT CHEMINOTS, PRÉSENTE AU CONGRÈS DE LA CES, A CONTRIBUÉ A FAIRE ADOPTER CETTE MOTION D'URGENCE.**

**LA CFDT CHEMINOTS UTILISERA TOUS LES LEVIERS À DISPOSITION POUR DÉFENDRE LES AGENTS DE FRET SNCF ET**



**Pour aller plus loin**  
Pour consulter l'intégralité de la vidéo du vote de la motion, cliquez ici

